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RELEVÉ DE DÉCISIONS ET 
D’INFORMATIONS N°298 

Conseil exécutif – présentiel et visioconférence 
 Samedi 3 et dimanche 4 décembre 2022 

Le secrétariat général 

Diffusion : conseil exécutif, haut conseil, chargés de 
mission, président·e·s et secrétariats de ligue, membres 
d’honneur, professionnels 

Le présent relevé de décisions et d’informations a été adopté 
par un vote électronique du 14 février 2023. 

 
Membres du conseil exécutif : Audrey Baron, Sylvain Benaïn, Cyrille Berton (visioconférence), Roland Boigeol 
(visioconférence), Gilles Castillon, Agnès Chacun (visioconférence), Eric Charnier, Pascal Couvineau, Malice 
Devergies, Sarah Grammatyka, Jules Harduin, Nathalie Huet, Alexandre Huvet (visioconférence), Julien Laffay 
(samedi), Franck Laurent, Mathieu Marie (présentiel le samedi, visioconférence le dimanche), Béatrice Panizza, 
Yohan Penel 
 

Assistent : Jérôme Careil (visioconférence), Eric Salanoubat, Paul-André Tramier.  
 
Invités : Dorothée Fortin-Mouillaud (directrice communication & marketing), Magali Godin (chargée de mission sur 
la réforme des compétitions vétérans), Robin Nicollet (chargé de mission sur la réforme des classements), Martine 
Robert (directrice de la performance sociale – visioconférence le samedi) 
 
Excusés : Julie Grall, Henri Guermont, Laurence Le Couëdic, Capucine Parot 
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 0/ Validation du RDI du conseil exécutif 
des 1er et 2 octobre 2022 

 

Administration & 
Animation 
d’équipe 

 

Vote n°1 : validation du RDI du conseil exécutif des 1er et 2 octobre 2022 
 

Résultat du vote : 17 votants (Audrey Baron, Sylvain Benaïn, Cyrille 
Berton, Roland Boigeol, Gilles Castillon, Agnès Chacun, Eric 
Charnier, Pascal Couvineau, Malice Devergies, Sarah Grammatyka, 
Jules Harduin, Nathalie Huet, Julien Laffay, Franck Laurent, Mathieu 
Marie, Béatrice Panizza, Yohan Penel) 
 
Pour : 16 / Contre : 0 / Abstention : 1 

 
Le RDI du conseil exécutif des 1er et 2 octobre 2022 est validé à l’unanimité. 
 

0_Projet_RDI_Cex_2210
01-02.pdf 

 1/ Informations de la direction générale 
 

Direction 
générale 

Yohan PENEL, président  
Des signaux positifs 

• Une courbe des licences toujours favorable 

• Une édition très réussie des Yonex IFB 2022 

• Une reconnaissance externe de la dynamique fédérale 
(médias, ministères, collectivités, COJO, fédérations, …) 

• Les statistiques UNSS (1ère discipline en matière de licences) 

• Le soutien de l’ANS (300 k€ de subventions exceptionnelles, 
hors convention « 5 000 équipements de proximité ») 

Des défis à relever 

• Des incertitudes sur l’avenir (crise énergétique, évolutions sociétales) 

• Un décalage dans le temps entre les investissements et les retours  

• Un décloisonnement des secteurs 

• Un alignement des 110 structures fédérales à consolider 

• Des opportunités à saisir dans le monde scolaire et le 
monde économique 

Contexte institutionnel 

• Suite du contexte spécifique au CNOSF 

• Parution du projet de l'ANS 

• Elections fédérales 2024 

• Ateliers IPCS 
Réforme des textes fédéraux 

• Nouveaux échanges avec la direction des sports 

• Réunion du groupe de travail le 30/11 – 3 sous-groupes 

• Questionnaires sur la gouvernance transmis au haut conseil, à 
la CSOE, à la CED, aux têtes de liste, au CPL 

• Point d'étape en janvier, présentation des orientations en mars, vote 
en conseil exécutif en avril, soumission à l'assemblée générale en mai 

Billetterie JOP 2024 

• 1er appel : novembre 2022 

• Elus et professionnels de la FFBaD, chargés de mission, 
responsables de commission (500€/personne pour JO et JP) 

• Elus et professionnels des ligues et des comités 

• Billets supplémentaires pour 2 sessions par jour avec une 
hospitalité au siège fédéral (après étude des différentes hospitalités 
possibles) 

• Mars 2023 : décision du CIO 

• 2ème appel : de juin à novembre 2023 

• SHN : billetterie à part 

• Collectivités : billetterie solidaire (100 000 billets pour des 
bénévoles de clubs sportifs) 

• Grand public : ouverture au 1er décembre 2022 

• Autre hospitalité à étudier : Club France à la Villette 
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Eric SALANOUBAT, directeur général 

Siège fédéral : avancement des travaux 

• Livraison du mobilier : 12-13 décembre 

• Retour des équipes en présentiel : 14-15 décembre 

• Vœux 2023 : 27 janvier (soir) avec plusieurs médaillés des 
championnats du monde para-badminton 

Fondation 

• Premier conseil exécutif de la fondation dans les prochaines semaines 

◦ Gouvernance à préciser (membres, …) 
• Début de la mission et du diagnostic avec compo’plume en janvier 

2023, avec appels à candidatures pour le recyclage des plumes, et 
pour le plan de déploiement. 

Maison du badminton 
• Prochaines étapes et décisions :  

◦ Dépôt d’un dossier d’engagement fédéral avec clauses 
suspensives après réception des études d’avant-projet (au moins 
4 mois de délai à prévoir pour la réception des études d’avant-
projet) 

◦ Assemblée générale extraordinaire dédiée à ce sujet, après 
l’assemblée générale de mai 2023 

◦ Demande de subventions publiques auprès des différentes 
parties concernées (région, Grand Paris, Seine-Saint-Denis, 
mairie de Tremblay-en-France, Agence nationale du Sport) 

◦ Sollicitations des banques 
◦ Maîtrise d’œuvre  
◦ Modèle financier, juridique et fiscal avec un avocat spécialisé 
◦ Ligne budgétaire de trésorerie Maison du Badminton 2023 
◦ Equipe projet dédiée 

Terrains de AirBadminton 
Ambition 2022-2024 :  

• 50 terrains mobiles avec caisson 

• De 100 à 400 terrains fixes 

• Signature convention ANS 

• Recrutement emploi dédié (60 K€ ANS) 

• Coût estimé : 900 K€ TTC (filets poteaux compris) pour 50 terrains 
mobiles  

 
 

Jérôme CAREIL, directeur technique national 
INSEP 
Arrivées du staff sur 2022 (supervision par Fernando RIVAS) 

• Pour les doubles : Peter JEFFREY et Mihail POPOV 
◦ Contrats de préparation olympique pour début 2023 mais 

difficultés pour Peter du fait du Brexit 
◦ Kim NIELSEN en intervenant ponctuel 

• Pour les simples : Kestutis NAVICKAS 
◦ Contrat fédéral avec pour objectif de passer en préparation 

olympique en 2023 

• Data scientist : Enzo HOLLVILLE 
◦ Contrat fédéral co-financé par l’Agence nationale du Sport 

• Préparateur Physique : Jaime DE LA CALLE 
◦ Contrat de préparation olympique dès le 1er trimestre 2023 

Mais aussi :  

• Des soucis de hanche qui deviennent récurrents pour nos SHN 

• Nouvelle dynamique de fonctionnement 

• Déploiement du nouvel environnement proposé pour la performance 

• Arrivée de Léonice HUET à l'INSEP 
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Performance sportive 

• Transition vers le nouveau fonctionnement entre les acteurs 

• Confirmation du niveau national des Pôles Espoirs 

• Mieux conventionner entre les acteurs, notamment pour les paras 

• Evolution des conventions : plan individuel 

• Poursuivre le travail de lisibilité et diffusion des critères 

• Maud LEFORT (SU5) récemment classifiée avec très gros potentiel 
Autres informations 

• Proposition de cursus de formation pour les directeurs de ligue 

• Contrats de développement et de performance : limitation des 
fonds dédiés 

• Travail sur les dispositifs « 30 minutes d'activité physique 
quotidiennes » et 2 heures par semaine de sport dans le secondaire 
 

 2/ Participation des joueurs français au World Tour Super 
300 organisé en même temps que les championnats 

de France élite  

 

Performance 
sportive  

Agnès CHACUN, élue en charge du haut niveau sénior 

Jérôme CAREIL, directeur technique national 
 

Le World Tour Super 300 de Thaïlande a été ajouté au calendrier du World 
Tour en fin de tournée asiatique, après 3 autres tournois, composés de : 
1 Super 1000, 1 Super 750 et 1 Super 500. Ce tournoi a lieu la même semaine 
que les Championnats de France Elite, qui auront lieu à Rennes du 2 au 5 
février 2023. 
 
Eléments évoqués en faveur de la participation au World Tour Super 300 
de Thaïlande 

• Cohérence avec le discours sur la confrontation de haut niveau 
• Il a lieu pendant la période précédant la qualification olympique : bien 

se placer avant le 1er mai 

• Tournoi le plus faible de la tournée, donc potentiellement plus de 
chances de faire un résultat 

Eléments évoqués en faveur de la participation aux Championnats de 
France élite 

• Conserver une attractivité pour les organisateurs 
• Permettre aux clubs de revendiquer un titre de champion de France 

• 4ème tournoi de la tournée asiatique, risques de blessures : peu de 
joueurs concernés 

• Créer une dynamique de fans autour des meilleurs joueurs français 

• Quelle valeur pour un titre de champion de France sans les meilleurs ? 

• Semaine normalement banalisée dans le calendrier international 
• Aspects budgétaires : un déplacement en plus dans le budget 

 
Il est proposé au vote de ne pas inscrire de joueurs Français à l’Open de 
Thaïlande (Super 300), afin de prioriser les Championnats de France élite. 
 
Vote n°2 : validation du principe de non-inscription des joueurs 
français à l'Open de Thaïlande  pendant les championnats de France 
élites 

Résultat du vote : 16 votants (Audrey Baron, Sylvain Benaïn, Cyrille 
Berton, Gilles Castillon, Agnès Chacun, Eric Charnier, Pascal 
Couvineau, Malice Devergies, Sarah Grammatyka, Jules Harduin, 
Nathalie Huet, Julien Laffay, Franck Laurent, Mathieu Marie, 
Béatrice Panizza, Yohan Penel) 
 

Pour : 15 / Contre : 1 / Abstention : 0 
 

La proposition est adoptée à la majorité. 
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 3/ Groupe de travail sur la commission 
des athlètes de haut niveau 

 

Performance 
sportive Agnès CHACUN, élue en charge du haut niveau sénior                                        

Jérôme CAREIL, directeur technique national 

Le conseil exécutif missionne un groupe de travail afin de réaliser une mission 
exploratoire sur l’instauration d’une commission des athlètes de haut niveau 
(CAHN) dès 2023 en anticipant l’application de la loi du 2 mars 2022 :  

• Réaliser une veille des organisations dans laquelle une CAHN a déjà 
été instaurée (BWF, CNOSF, CPSF, fédérations d’aviron, d’escrime, 
de tir à l’arc, montagne et escalade, de handball, …) 

• S’appuyer sur l’analyse faite par le juriste de la FFBaD sur les 
conséquences de la loi du 2 mars 2022 

• Formuler des propositions quant à l’instauration d’une CAHN par le 
conseil exécutif lors de sa réunion des 28-29 janvier 2023 (qualité des 
membres, nombre de membres, représentativité, respect de la parité, 
…)  

 

La place des athlètes de haut niveau dans la gouvernance du badminton 
français va évoluer avec un double enjeu : permettre une meilleure expression 
de la voix des sportifs de haut niveau (SHN) et immerger ces derniers dans la 
richesse de l’action fédérale dans toute sa diversité.  

 
Vote n°3 : validation de la lettre de mission du groupe de travail 
en charge de l’instauration d’une commission des athlètes de haut 
niveau à la FFBaD 

Résultat du vote : 16 votants (Audrey Baron, Sylvain Benaïn, Cyrille 
Berton, Gilles Castillon, Agnès Chacun, Eric Charnier, Pascal 
Couvineau, Malice Devergies, Sarah Grammatyka, Jules Harduin, 
Nathalie Huet, Julien Laffay, Franck Laurent, Mathieu Marie, 
Béatrice Panizza, Yohan Penel) 
 

Pour : 15 / Contre : 0 / Abstention : 1 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

3_Réponses_DS_Note_
27_septembre_CNOSF_l
oi_02_mars_2022_Cex_

221203-04.pdf 

 4/ Achat de terrains mobiles de AirBadminton  

Direction 
générale 

Eric SALANOUBAT, directeur général 
 
Signature d’une convention avec l’Agence nationale du Sport 

• Sur deux types de terrains : fixes et mobiles 

• Terrains fixes : pour un achat de 100 à 400 terrains de la part des 
collectivités, directement auprès du fournisseur 

• Terrains mobiles : 50 terrains avec caisson (avec filets et poteaux) 
◦ Coût total de 900 000 € TTC, avant subventionnement par 

l’Agence nationale du Sport 

• Coûts pouvant baisser s’il y a des partenariats avec les fournisseurs 
 
Vote n°4 : accord pour la commande de 50 terrains mobiles 
de AirBadminton à destination des territoires à hauteur de 900 K€ 
TTC sous couvert d’une aide conséquente de l’ANS 

Résultat du vote : 16 votants (Audrey Baron, Sylvain Benaïn, Cyrille 
Berton, Gilles Castillon, Agnès Chacun, Eric Charnier, Pascal 
Couvineau, Malice Devergies, Sarah Grammatyka, Nathalie Huet, 
Julien Laffay, Franck Laurent, Mathieu Marie, Béatrice Panizza, 
Yohan Penel) 
Pour : 15 / Contre : 0 / Abstention : 1 

 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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 5/ Choix du prestataire pour la refonte du site internet 
fédéral et du budget alloué  

 

Communication 
& Marketing / 
Numérique 

Béatrice PANIZZA, vice-présidente Communication & Marketing 

Sarah GRAMMATYKA, secrétaire générale 

Dorothée FORTIN-MOUILLAUD, directrice Communication & Marketing 
 

Une consultation pour la refonte du site fédéral a été lancée en septembre 
2022.  

Enjeux pour la fédération 

• Moderniser le site fédéral pour dynamiser l’image de la fédération, 
attirer un nouveau public grâce à de nouveaux contenus, augmenter 
la visibilité de la fédération et du badminton, créer le nouveau socle 
numérique 

◦ Manque de clarté pour ses utilisateurs, de visibilité sur le net pour 
attirer de nouveaux licenciés au badminton, de trafic sur les 
différentes rubriques du site, et une complexité d’organisation sur 
le site fédéral actuel. 

• Devenir l’outil de référence d’information sur le badminton en France 
◦ Repositionner les informations numériques qui circulent au sujet 

du badminton sur les canaux digitaux  

• Proposer un outil numérique structuré et repositionnant les repères de 
la FFBaD auprès des ligues, comités, clubs, des joueurs et des 
techniciens.  
◦ Réasseoir l’identité et les valeurs de la FFBaD, revaloriser les 

atouts de la pratique du badminton en club FFBaD, auprès des 
néophytes, des badistes, des clubs et des organes déconcentrés 

Organisation sur la sélection du prestataire et organisation 

• Appel d’offres ayant amené une quinzaine de réponses 
◦ Une short-list de 3 candidats a été retenue pour un entretien au 

siège. 
◦ Un avis sur les dossiers a été aussi donné par la commission 

numérique. 

• Budget de 100 000 € estimé et annoncé pour l’appel d’offres. 

• Candidat choisi pour proposition : Grain Blanc et Kairos  

• Phases attendues :  
◦ 1ère phase – Décembre 2022 : nouveau design proposé, nouvelle 

architecture de navigation proposée 
◦ 2ème phase – Décembre 2022 à juin 2023 : mise en production 

progressive des modules CMS 
◦ Livraison des 1ers éléments prévue pour l’AG de mai 2023  

• Suivi par le secteur Communication & Marketing avec en support et 
collaboration le service numérique  

Cependant, seuls 60 K€ avaient été provisionnés pour ce projet, précise 
Audrey Baron. Elle demande alors que le vote contienne une condition 
d’économie de 40 K€ sur d’autres projets du secteur. Par ailleurs, Nathalie 
Huet interroge sur la solidité financière des candidats retenus ainsi que sur 
leurs références. Sarah Grammatyka indique que des garanties 
complémentaires vont être demandées et seront transmises au conseil.  
 
Vote n°5 : accord pour la prestation de Grain Blanc & Kairos pour la 
refonte du site fédéral sur la saison 22/23 pour un budget de 100 K€ TTC 
conditionné par une économie de 40 K€ sur un autre projet  

Résultat du vote : 15 votants (Audrey Baron, Sylvain Benaïn, Cyrille 
Berton, Gilles Castillon, Agnès Chacun, Eric Charnier, Pascal 
Couvineau, Malice Devergies, Sarah Grammatyka, Nathalie Huet, 
Julien Laffay, Franck Laurent, Mathieu Marie, Béatrice Panizza, 
Yohan Penel) 
 

Pour : 12 / Contre : 1 / Abstentions : 2 
 

La proposition est adoptée à la majorité. 

5.1_Refonte_site_web_F
FBaD_note_Cex_221203

-04.pdf 

5.2_AO_FFBaD_refonte
_site_federal_Cex_2212

03-04.pdf 

5.3_AO_FFBaD_Présent
ation_Grain_Blanc_x_Kai
ros_Agency_Cex_22120

3-04.pdf 
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 6/ Orientations du Plan Emploi Fédéral 2023   

Emploi & 
formation 

Eric CHARNIER, vice-président emploi & formation 

Présentation du calendrier prévisionnel 

• Date de communication (site fédéral) : 20 janvier 2023 

• Phase d’identification : questionnaire disponible à partir du 27 février 
2023 

• Disponibilité des dossiers de candidatures : à partir du 21 mars 2023 

• Fin de la période de dépôt des dossiers : 20 avril 2023 

• Accompagnement des dossiers sur toute la période 

• Validation de l’évaluation des dossiers par le conseil exécutif :10/11 
juin 2023  

Enveloppe financière 

• Enveloppe totale : 225 k€ minimum (entre 10 à 12 structures aidées) 

• Modulation des attributions financières en fonction des axes/projets 

Architecture générale 

• Soutien aux ligues : directeurs/directrices 

◦ Création d’un poste de directeur/directrice 

◦ Transformation d’un poste existant vers la fonction de 
directeur/directrice 

▪ Qui n’amène pas de création de poste 

▪ Qui amène une création supplémentaire  

• Soutien aux ligues et comités : développement de proximité 

◦ Création d’un poste 

◦ Transformation d’un poste existant 

◦ Priorisation des dossiers en fonction du niveau de structuration du 
territoire 

• Soutien aux clubs 

◦ « S’inscrire dans la double performance » 

◦ Club avec dynamique jeunes : création ou transformation de poste 

◦ Club intégrant un projet de performance sociale : création ou 
transformation de poste  

 

Vote n°6 : validation de l’architecture du Plan Emploi Fédéral 2023 et de 
son calendrier prévisionnel  

Résultat du vote : 16 votants (Audrey Baron, Sylvain Benaïn, Cyrille 
Berton, Roland Boigeol, Gilles Castillon, Agnès Chacun, Eric 
Charnier, Pascal Couvineau, Malice Devergies, Sarah Grammatyka, 
Jules Harduin, Nathalie Huet, Franck Laurent, Mathieu Marie, 
Béatrice Panizza, Yohan Penel) 
 

Pour : 16 / Contre : 0 / Abstention : 0 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

6.1_Architecture_PEF_2
023_FormaBad_note_Ce

x_221203-04.pdf 

6.2_Enquête_Emploi_23
_ 

FFBaD_note_Cex_2212
03-04.pdf 

 7/ Point d’avancement sur les chantiers sportifs   

Vie sportive Jules HARDUIN, vice-président vie sportive 

Jules Harduin rappelle l’organisation du secteur suite à sa nomination avec 4 
sous-secteurs et 4 chantiers prioritaires. Un bénévole (élu ou chargé de 
mission) est affecté à chaque sous-secteur ou chantier.  
 

Robin NICOLLET, chargé de mission sur la réforme du classement 

Robin Nicollet est accompagné dans sa mission par Alexandre Komilkiw, 
responsable du secteur Vie sportive, Frédérik Billiard, président de club et de 
comité, ainsi que par Léo Gerville-Reache, chercheur à l’université de 
Talence. La cellule est toujours en recherche d’une joueuse pour compléter 
l’équipe. 
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Un rétroplanning est présenté sur 2023 et 2024 pour permettre de réformer le 
classement en lien avec les attentes. Les auditions et interviews réalisées font 
ressortir : 

• Classement peu précis (70% de résultats cohérents avec le CPPH 
des joueurs, contre 85% pour le CPPP à l’époque) 

• 60% le trouvent moyen ou mauvais et 68% souhaitent un 
changement. 

• 65% des joueurs ont fait moins de 4 matches de simples dans la 
saison. 

• 50% des joueurs font moins de 6 matches dans la saison. 

Robin Nicollet liste les paramètres potentiels pour arbitrer le choix du futur 
classement :  

• Représenter le niveau réel des joueurs 

• Permettre un maximum de types d’opposition 

• Être compréhensible 

• Classer l’ensemble des joueurs entre eux 

• Inciter les joueurs à faire de la compétition 

• Valoriser la régularité 

• Expérimenter des nouveaux formats de compétition 

• Permettre de classer des joueurs qui ne sont pas dans la base 
fédérale 

• Valoriser certains types de classement 

Les prochaines étapes vont consister à réaliser ces arbitrages, comparer les 
différents systèmes de classement avec l’aide d’un chercheur spécialisé de 
l’université de Talence, de rédiger les cahiers des charges (et mettre en 
cohérence les règlements) et réaliser les développements informatiques. 

Nathalie HUET, élue en charge des équipements 

Les équipements sont un enjeu majeur pour le développement du badminton. 
Le sujet est porté de manière opérationnelle par Alexandre Komilkiw et Nicolas 
Galtier, avec le soutien de Xavier Voruz et Paul-André Tramier, en s’appuyant 
sur : 

• Les travaux menés depuis 2014  

• Les premiers équipements spécifiques 

• Le recensement des équipements dans Poona 

• Les retours des salons des maires et des collectivités locales 

• La convention des 5 000 équipements de proximité signée avec l’ANS 

Les axes de la stratégie fédérale seront présentés lors du prochain conseil 
exécutif. 

Franck LAURENT, élu en charge de la réforme du TOP 12 

Franck Laurent rappelle les principaux enjeux de cette réforme :  

• Faire du TOP12 une vitrine du spectacle offert par le badminton de 
haut niveau 

• Accompagner la professionnalisation des joueurs 

• Développer un nouveau modèle économique pour le TOP12 et pour 
les clubs 

La cellule de réflexion, composée de Thierry Soler (performance sportive), 
Julien Tchoryk (ancien SHN), Jean-Louis Kehlhoffner (OT), et Mathieu Lenoir 
(juriste), formulera ses premières orientations pour le prochain conseil exécutif 
pour une mise en place en septembre 2023 avant un deuxième volet de 
mesures pour septembre 2024, afin de ne pas perturber l’équilibre 
économique des clubs pour la saison prochaine. 

Magali GODIN, chargée de mission sur la réforme des compétitions vétérans  

Les enjeux de cette réforme sont de : 

- Redonner un format attractif pour les comités d’organisation des CFV 
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- Etoffer l’offre de pratique compétitive pour les vétérans, 
- Remettre l’accent sur la performance sportive des CFV. 

La cellule de réflexion est composée de Eric Sieca, Eric Charnier, Julien 
Laffay, Lucas Vinel, Malice Devergies, Nathalie Huet et Ségolène Camara. 
Les orientations pour les championnats de France vétérans seront présentées 
lors du prochain conseil exécutif, puis les préconisations sur l’offre de pratique 
globale d’ici la fin de la saison. 

 8/ Point d’avancement des travaux sur les 200 000 licences  

Relations avec 
les territoires 

Pascal COUVINEAU, vice-président relations avec les territoires 
 
Suivi de l’objectif des 200 000 licenciés sur cette saison 2022-2023 

• Rappels :  
◦ Objectifs quantitatifs : 200 000 au 31 août 2023, 220 000 au 31 

août 2024 
◦ Objectifs qualitatifs : résultats de l'implication des 110 

structures fédérales (ligues régionales et comités 
départementaux) 

◦ Enjeux : modèle économique de la fédération, évolution de 
l’approche marketing 

• Comité de pilotage :  
◦ Professionnnels fédéraux : Céline Berton, Olivier Bime, Dorothée 

Fortin-Mouillaud, Vincent Legras, Yann Mary, Julien Pourcelot, 
Eric Salanoubat 

◦ Elus : Audrey Baron, Pascal Couvineau 
◦ Salariés des ligues : Thomas Champion (remplacé par Olivier 

Daube), Yannick Meunier 

• Jalons : 

◦ Rentrée de janvier 
◦ Période estivale 
◦ Rentrée de septembre 

 

 9/ Avancement sur le projet de budget prévisionnel 2023  

Finances & 
Economies du 
badminton Jules HARDUIN, trésorier général 

Audrey BARON, trésorière générale adjointe 

Optimisation de l’organisation pour aider la production du budget 
prévisionnel 

• Optimisation des processus sur les notes de frais 

◦ Meilleur suivi pour les acteurs des secteurs (professionnels et 
bénévoles) et des répartitions 

◦ Responsabilisation des acteurs dans ces budgets 

• Optimisation des flux de facturation pour faciliter la clôture des 
comptes (processus opérationnels notamment) 

 

Indicateurs pour le prochain budget 

• Les investissements ont déjà été faits mais les retours sur 
investissement (ROI) ne sont pas encore constatés. 

• Le déblocage de nouveaux investissements sera conditionné à 
l’obtention de ROI. 
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 10/ Championnats d’Europe par équipes mixtes 2023 et 
championnats du monde 2025  

 

Evénementiel Julien LAFFAY, vice-président événements nationaux et internationaux 
 

Yonex Internationaux de France 2022 

• Rencontre avec les prestataires et les partenaires après l’édition 

• Très belle édition livrée 

• Mapping sur les demi-finales et les finales très apprécié par 
l’ensemble des acteurs nationaux et internationaux 

Championnats d’Europe par équipes mixtes 2023 

• Retard sur de nombreux dossiers 

• Le modèle de co-organisation en partenariat avec un club n’est pas à 
recommander pour la suite. 

Championnats du monde 2025 

• Mise en place de l’organisation spécifique pour fin 2023 

• Hypothèse de création d’un comité de pilotage qui fera le suivi 
hebdomadaire de la préparation (comme en 2010) 

• Questionnement sur l’organisation pour l’animation territoriale qui sera 
associée à ces Championnats du monde 

• Flou lié à l’éventuelle organisation d’un Test Event pour les JOP 2024 
◦ Coût de location de la future Arena de La Chapelle très important, 

avec des prestataires contraints sur plusieurs secteurs 
◦ Le retard sur la construction de l’Arena est un autre problème qui 

s’ajoute pour l’organisation de ces événements. 
Championnats nationaux 

• Championnats de France Elite : événements annexes à préciser 

• Championnats de France jeunes : toujours pas de candidat, avec des 
prises de renseignements, mais sans candidature, ni même 
déclarations d’intérêt 

 

 11/ Rémunération des dirigeants 2023  

Présidence Yohan PENEL, président 

Calendrier prévisionnel pour la validation des rémunérations des 
dirigeants du conseil exécutif 2023 

• Mi-décembre : saisine de la commission éthique et déontologie sur les 
propositions de rémunération de 3 membres (sur 3 autorisés selon le 
code général des impôts) pour l’année 2023 

• Fin décembre 2022 : dépôt de l’avis consultatif (rendu public) de la 
commission éthique et déontologie suite à la saisine 

• Fin décembre 2022/début janvier 2023 : vote électronique de 
validation des propositions de rémunérations pour l’année 2023 

Membres du conseil exécutif proposés à la rémunération pour 2023 

• Yohan Penel, en tant que président, pour une rémunération de 2000€ 
par mois 

• Jules Harduin, en tant que vice-président en charge de la vie sportive, 
pour une rémunération de 500€ par mois 

• Eric Charnier, en tant que vice-président en charge de l’emploi et de 
la formation, pour une rémunération de 500€ par mois 

 

 12/ Questions diverses  

 Il est rappelé que les documents sont trop souvent diffusés tardivement, ce qui 
ne permet pas une bonne prise en main des sujets par les élus. 

 

 
Fin de la séance : 13h00 

Mathieu Marie 
Secrétaire général adjoint de la FFBaD 


